
 

① 試行期間中の使用席数定点調査 

  
5/24～8/21（54 日間） 

14:00 頃 17:15 頃 20:00 頃 

エリアタイプ 席数 人数 着席率 人数 着席率 人数 着席率 

コンセントあり 
3 人席 48 38.9  81% 39.5  82% 26.2  55% 

4 人席 56 32.9  59% 33.1  59% 23.4  42% 

コンセントなし 
3 人席 30 19.1  64% 19.7  66% 11.3  38% 

4 人席 40 17.3  43% 18.8  47% 10.9  27% 

静寂エリア 
3 人席 48 20.2  42% 22.4  47% 12.6  26% 

4 人席 64 17.7  28% 22.7  35% 11.9  19% 

合計 
3 人席 126 78.2  62% 81.6  65% 50.1  40% 

4 人席 160 67.9  42% 74.6  47% 46.2  29% 

※ 令和元年 5 月 24 日～8 月 21 日（平日のみ） 

※ 人数は平均値であり、着席率は、人数平均値から算出したものである。 

② コミュニケーションボードへのご意見 

内容 件数 

【3 人席について】   

・4 人掛けのままで、混雑時は荷物カゴを利用するなどして譲り合えばよい 3 

・3 人掛けで両端に人が座ると真ん中は座りにくいので 4 人掛けと変わらない。 2 

・4 人掛けでは 1 人あたりのスペースが狭いため、3 人掛けの方がよい 2 

・3 人掛けは照明や机の足が合わず、不便。 4 

・3 人掛けと 4 人掛けに分割することに賛成。現在の配分が適切と思われる。 2 

・混んでいない時は 4 人掛けを 2 席使ってもよいのではないか。 2 

・後から来た人が、荷物をどけるよう声掛けをすればよい。 2 

・資料を広げるためには 4 人掛けで 2 席分のスペースが必要。 1 

・後から来た人が荷物をどけるよう声掛けをするのは負担が高い。 2 

【仕切りについて】   

・衝立がほしい 1 

・着席状況が改善されるかを考慮する必要がある。 1 

・自分が使っても良いエリアがわかりやすいのでテープは賛成。 1 

・学生の自主性を重んじるべき。仕切りテープは不要 1 

・机の雰囲気にテープが合わない。 2 

【荷物カゴについて】   

・床に荷物を置きたくない人用に荷物カゴを設置してはどうか 2 

・荷物カゴがありがたい。 1 

【静寂エリアについて】   

・静寂エリアは不要 1 



 

・静寂エリアの席数を削減してほしい 1 

・静寂エリアは必要 2 

・静寂エリアを現状と同じだけ確保してほしい 1 

③ 計 18 名へのインタビュー 

閲覧席の試行（3 階大閲覧室の 3 人席やカゴ増設、テープでの仕切り等）についてご意見を聞かせてください。 

 間の席にも座りやすくなり、席を取りやすくなったのでありがたいです。 

 隣の人が気になるのでパーテーションがあると自習しやすいです。荷物が多いのでカゴがあるのはうれしいのですが、本

当は机の下に荷物を入れられる棚があるといいと思います。テープの仕切りはありがたいのですが、やはりパーテーショ

ンがよいと思います。 

 三人席は広くて良かったです。 

 仕切りはあると便利だと思います。 

 3 人席のおかげで利用しやすくなったがたまに荷物を置く人がいて迷惑。 

 良いと思う。 

 ３人席は非常に快適なので良いと思うが、試験期間中閲覧席が満席になっていて困ったことはある。テープは隣の空き席

の机に侵食することで、実質的に二席占領してしまう人を防止している感があるので良いと思う。 

 4 人席では手狭だったので 3 人席はありがたいです。譲り合いに関してはマナーの部分だと思うので、譲り合いにかかわ

らず、周りに人がいることに配慮するマナー周知を徹底していただきたいです。特に試験期間など普段あまり利用してい

ない人が来ると何をされると利用者として嫌かを理解しておらずマナーがあれがちです。個人的にはページをめくる音

がうるさい人や、筆記用具や本を乱雑に投げて机を揺らす人、ひたすら寝ていたりゲームをしていたりする人などが気に

なります。 

 とてもいいと思います。ちょっと人との距離が近いのであれですが… 

 テープでの仕切りは便利かと思います。 

 全体的にパーソナルスペースが近すぎるので、一人で広々使える環境がほしいと感じる。たとえば現在の 3 人席のテー

ブル幅で 2 人席なら隣に人がいても使うが、あの 3 人席で既に 2 人座っている場合には空いている 1 席に座ろうとは思

わない。1 人席以外の他の席についても同様。また仕切りがあると本を複数冊広げての作業がしにくく、圧迫感がある。 

 仕切りは利用者の目安として良いと思います。 

 良いと思う 


